

Bericht über die Sitzung der Gemeindevertretung vom 14.09.2015

1. Bürgeranfragen

Es sind keine Bürgeranfragen eingegangen.

2. Das Protokoll der Sitzung vom 13.7.2015 wird ohne Einwand genehmigt.

3. Berichte des Bürgermeisters

_Beratungen im Gemeindevorstand: Formelle Anpassungen an die Praxis in der Verordnung über Hand- und Zugdienste, Anschaffungen für die Küche im Haus zur Marienlinde, Fernwärmeanschluss Altenwohnheim, Personalangelegenheiten.

_Die Pfarre Thal hat für die Generalsanierung des Pfarrhofes einen Förderantrag bei der Regionalentwicklung Vorarlberg eingereicht. Die Förderstelle erwartet rasch eine Förderungszusage der Gemeinde.

_Bei der Baustelle Engel kommt es bis Ende November zu gravierenden Verkehrsbeschränkungen.

_Für den Ausbau der L20 von Dorf bis Werkzone wurden von der Landesstraßenverwaltung die ersten Schritte eingeleitet (Bauvermessung, Ausschreibungen)

_Dr. Elmar Haller, dessen Lebenswerk sich in unzähligen historisch-wissenschaftlichen Werken u.a. über Sulzberg und in einer stattlichen Bibliothek widerspiegelt, ist schwer erkrankt und möchte seine Sammlung an die Heimatgemeinde Sulzberg übergeben. Ein Brief von Dr. Haller wird zur Kenntnis gebracht. Die Übernahme und sachgerechte Verwahrung der Sammlung im Sinne von Dr. Haller wird zugesagt.

_Die PSG Sulzberg hat am 25.8. 2015 ihre Generalversammlung abgehalten und die Haushalte 2013/14 genehmigt. Die Revisionsberichte 2011/12 liegen zur Einsicht auf.

_Straßenbauangelegenheiten: Die Hofzufahrt in Schönenbühl zu Peter Stadelmann ist im Unterbau fertig. Die Zufahrt zum Anwesen Herburger 192 und deren Erhaltung soll genossenschaftlich organisiert werden. Das Güterwegeprojekt Simlisgschwend-Mühnen-Hermannshansen wird 2016 umgesetzt. Das Problem der als „herrenlos“ im Grundbuch eingetragenen Straße Oberdreienau und deren Erhaltung soll im Rahmen einer bevorstehenden Genossenschaftsgründungsversammlung gelöst werden.

_Die Flurbereinigung Hermannsberg ist abgeschlossen und im Grundbuch durchgeführt. Gesamtkosten 32.000 Euro. (Selbstbehalte 10.000 Euro, Fördersumme von 16.000 Euro)

_Der Antrag auf Ausnahmegenehmigung bei der Gewichtsbeschränkung auf der L 21 Bereich Sonnenseite wurde mit Schreiben der Landesregierung abgelehnt.

_Die Blutspendeaktion im August ergab 102 Blutkonserven.

_Das in Lieferverzug stehende Feuerwehrfahrzeug für die Wehr Thal wird in den nächsten Wochen ausgeliefert.

_Die Baustelle betreubares Wohnen liegt sehr gut im Zeitplan. Auch die Vorplatzgründung sowie zwei Außenbauwerke werden noch heuer gemacht. In der Oktobersitzung werden Details zur Materialwahl am und im Gebäude vorgestellt.

_Zahlen zum Schulbeginn: VS Sulzberg: 68 Kinder in 5 Klassen (derzeit nur 2 Kinder aus Asylantenfamilien), VS Thal: 21 Kinder in 2 Klassen, Kindergarten Sulzberg: 40 Kinder, Kindergarten Thal: 10 Kinder, Spielhüsle: 19 Kinder

_Die Mittagsverpflegung für die Talenteschule Doren wird wieder vom Gh. Taube, Fahl zubereitet.

_Jeden Montag wird auf ehrenamtlicher Basis Deutschunterricht im Gemeindehaus angeboten.

_Bei der Jungbürgerfeier am 4.10.2015 wird der angesehene Schriftsteller Michael Köhlmaier sprechen.

_Mit 1.9.2015 zählt die Gemeinde Sulzberg erstmals über 1900 Einwohner.

_Nächtigungsentwicklung: Mai bis August ist ein Plus von 10 % zu verzeichnen

_Im Ranking aller Gemeinden Österreichs nach Bonität (Öffentliche Sparquote, Eigenfinanzierungsquote, Schuldendienstquote, Quote freie Finanzspitze) liegt Sulzberg auf Platz 204.

4. Förderansuchen der Pfarre Sulzberg für die Kirchturmsanierung (Beschluss)

Ein Ansuchen der Pfarre wird verlesen. Zusätzlich erläutert Pfr. Loretz die sehr offensichtlich gewordenen Mängel am Kirchturm, auch beim Hauptportal und an der Fundamentschnittstelle. Geschätzte Kosten 150.000,- 15% zahlt die Diözese, vom Denkmalamt gibt es noch keine Zusage. Baubeginn ist nach Ostern. Es wird beschlossen, das Vorhaben der Pfarre nach üblicher Praxis mit 15% der Gesamtkosten, gedeckelt mit 22.500,- Euro zu unterstützen.

5. Förderansuchen der Güterweggenossenschaft Schützen-Thal für die Wegsanierung

Von der ABB liegt ein Projekt für die Sanierung des Güterweges Thal-Schützen vor. Die Kostenschätzung beläuft sich auf 180.000 Euro. Der Aushub wird kostensparend im Nahbereich eingebaut. Baubeginn ist bereits erfolgt. Es wird beschlossen, für das vorgestellte Projekt die Regelförderung von 50% des Interessentenbeitrages, das sind 15 % der abgerechneten Gesamtkosten zu tragen.

6. Verkauf Grundstück Nr. 87/9 in Thal im Eigentum der PSG (Beschluss vertagt)

Familie Schäfer aus Bregenz hat sich schriftlich um den Kauf des Grundstückes Nr. 87/9 im Eigentum der PSG beworben. Die PSG hat dem Kaufgeschäft durch die Familie Schäfer bereits zugestimmt. Der Ortsvorstandschafft Thal sind weitere Interessenten bekannt. Die Beschlussfassung wird vertagt und das Angebot ortsüblich kundgemacht. Der Zuschlag wird nach einem Hearing der Bewerber über deren Bauabsichten erfolgen.

7. Umwidmung von 14 Grundstücken in Widum (Beschluss)

Nach Vorberatungen im Gemeindevorstand und im Bau- und Raumplanungsausschuss werden die Grundstücke 1433/22, 1449/4, 1437/2, 1449/3, 1433/24, 1433/23, 1433/26, 1437/3, 1449/5, 1418/7, 1433/25, 1418/9, 1433/30, 1433/29 (alle Baugrundstücke westseitig der Widumstraße einschließlich Pfarrholz) mit einer Fläche von 10.484 m² von bisher Bauwohnfläche (BW) in Baumischgebiet (BM) umgewidmet und somit der zum Teil schon gebräuchlichen Nutzung angepasst.

8. Teilnahme am LEADER Projekt „Engagiert sein - lebendige Dörfer“

Im Rahmen dieses Leader Projektes können Gemeinden bzw. Kleinregionen Unterstützung durch einen sogenannten „Kümmerer“ für ehrenamtliches Engagement und Projektentwicklungen erhalten. Die Gemeinden Lingenau, Krumbach, Langen haben sich bereits zur Teilnahme entschlossen und würden dann – gemeinsam mit Sulzberg – von einer Person in Teilzeitanstellung betreut. Kosten ca 1800 Euro pro Jahr bei 5 Gemeinden. Die Teilnahme der Gemeinde Sulzberg wird beschlossen.

9. Berichte und Allfälliges

_Nächste GV Sitzung: 19.10.2015.

_Der zweite Nationalratspräsident Karl Heinz Kopf spricht bei der ÖVP-Ortsgruppenversammlung in Sulzberg am 25.09.2015.

_Bgm. Helmut Blank berichtet vom Gemeindefest in Wien mit Eindrücken aus der Mitte der Flüchtlingsituation und die eindrücklich erlebte Hilfsbereitschaft. Auch die Rede des Bundespräsidenten widmete sich diesem Thema.

_GV Peter Haimerl hat Sorge um die Verkehrssicherheit bei der Baustelle Engel und ersucht, auf deren bescheidmäßige Einhaltung zu achten. Bei der Gemeindefeststraße in Simlisgschwend soll der Asphaltflick gemacht werden.

_GV Karl Wohllaib spricht eine Einladung zum Mobilitätstag in Thal am 3.10.2015 aus und stellt das Programm vor.

_GV Katja Brusvida lädt ein zum Kartoffeltag im Thalsaal am 4.10. 2015

Ende der Sitzung: 22.05 Uhr

Der Schriftführer:

Der Vorsitzende:

(Erwin Steuerer)

(Bgm. Helmut Blank)